

## RECTIFICACION

El tiempo perdido en viajes, conferencias, reuniones y asambleas, un día en Cannes, otro en Locarno, otros y otros en Ginebra, Londres, París, para asegurar la paz de Europa, puede recuperarse con buena voluntad en media hora. Una sencilla reunión donde se acuerde restituir a Alemania su independencia, violada con los nombres de ocupación y comisión interaliada será bastante para que aporte su leal concurso para la consecución de tan bello ideal. De otro modo, viviendo entre cadenas, esperar que colabore sinceramente con quienes actúan a manera de verdugos, es una esperanza vana que no pueden alimentar discretamente los hombres que se precian de gobernantes, por lo mismo que no deben desconocer los efectos que ha de producir la violación de la independencia en un país que marcha a la cabeza de las naciones que llamamos civilizadas. No pensaron los que, embriagados por la victoria y mal aconsejados por el espíritu de venganza, tomaron el acuerdo de humillar a un gran pueblo mutilándole la soberanía, que es lo mismo que arrebatársela, que en vez de asegurar la paz sembraban la semilla de una guerra, próxima o remota según fueren las circunstancias, pero guerra al fin por la causa justa de la independencia. Si hasta los chinos la desean, y es general opinión que debe otorgárseles, ¿quién podrá evitar que el pueblo alemán, lejos de colaboraciones, aproveche todas las coyunturas para reconquistarla?

Ni pensaron tampoco los que tal hicieron, en el deplorable efecto que ha de producir tan decantada política fuera de Europa, cuya repercusión deja sentirse ya de modo violento en el extremo oriente. En primer lugar las embajadas de pueblos no europeos no pueden menos de ver con escándalo como la Europa civilizada pierde el tiempo y dilapida el dinero en aparatosas asambleas que no se distinguen precisamente por sus ideas elevadas, ya que no es una de tantas la obsesión por contar escrupulosamente las piedras que se invierten

en los muros de la frontera oriental alemana, para que no suban un centímetro más de lo impuesto por la violencia de un tratado. En segundo lugar debe escandalizarles también el ver como se pierde el tiempo y el dinero para avivar, manteniendo la invasión, el odio entre naciones que hacen gala de profesar la religión de Cristo, uno de cuyos preceptos fundamentales es el amor entre hermanos. En tercer lugar tampoco les edificaremos nada si se aperciben que con esa política estamos labrando el descrédito de aquella institución tan sabia, útil y provechosa que se llama Sociedad de las Naciones. Porque si verdaderamente creemos en su eficacia para prevenir la guerra, ¿qué puede temerse de Alemania ni de ningún otro Estado?

Para honor de aquella Institución, el mismo día que se constituyó debía cesar la violación de la independencia de las naciones derrotadas en la guerra, suprimiendo en ella toda intervención aliada. Invadir a título de garantía de paz, es un insulto a la garantía de paz que ofrece la Sociedad de las Naciones, con daño manifiesto de la concordia europea, y de la paz universal que la tiene por fundamento.

Por más que traten de escamotearlos las agencias extranjeras, dándonos, eso sí, minuciosa cuenta de las negociaciones Pawels, de lo que piensa Marginot acerca las garantías, de que parece que ya se ponen de acuerdo los comisionados para derribar unos metros de muralla, y de otras insignificancias es lo cierto que los dos problemas políticos hoy planteados, el comunismo ruso y el nacionalismo asiático, son de una magnitud que aterra.

El primero con su cuerpo de doctrina satánica, tan halagüeña no obstante entre las sociedades corrompidas, es un ataque directo y un peligro inminente para la civilización de Europa, influyendo de rechazo, y no favorablemente, en las ideas y sentimientos de todas las naciones del globo. El segundo, si logra sacar triunfante su nacionalismo, no es improbable que pa-

ra satisfacer algún día las ansias de expansión, trocándose en odio de razas, constituya una amenaza para la paz de Europa.

Para hacer frente al primer problema menester será que se constituya un bloque de naciones continentales con el propósito firme y resuelto de combatir en forma adecuada, o sea en forma de cruzada el comunismo ruso; siendo de necesidad para constituirlo la colaboración de Alemania, Austria y Hungría, cuya numerosa población con otras circunstancias, dada su posición geográfica, hará caer la balanza del lado que se inclinen. Siendo este el peligro real y próximo de la paz de Europa, su política debe encaminarse a extirparlo. Entretenerse en ahondar diferencias entre pueblos cuya colaboración es necesaria de todo punto, es una política ruin, baja y suicida.

A fin de prevenir las consecuencias, remotas si se quiere, pero no imposibles, del despertar nacionalista del extremo oriente, es necesario otro bloque mayor. La proposición Hears, o sea la unión de Inglaterra y los Estados Unidos para asegurar la paz mundial es deficiente. Europa y América, unidas, han de ser el baluarte de la civilización occidental, en frente de la avalancha indo-china y de la no imposible alianza de todas las razas de color en odio a la raza blanca.

Visionario llamarán sin duda al que tema esa amenaza. También de tal habrían calificado a quien un año atrás dijera que China se levantaría por su independencia. No será un peligro inmediato si se quiere, pero tampoco un peligro imaginario. Cierta conato de amenaza está ya a nuestra vista. Tienen concesiones en China, entre otros Estados, Inglaterra, Estados Unidos, Francia, Japón, naciones cuya potencia militar es de todos conocida; y no obstante su poder, y a pesar de él, violando pactos internacionales y el derecho de gentes, se han lanzado los naturales con ímpetu arrollador a la conquista de su independencia. Si ven, no hay para que decir la fuerza de expansión que adquirirá el nacionalismo en las colonias y protectorados de Africa y Oceanía; debiendo añadirse en favor de esa presunción que todo ataque a la civilización europea tendrá su natural aliado en la Rusia comunista;

no siendo menos digno de tenerse en cuenta que, para contrarrestar esa política terriblemente grande, a Europa se le ocurre oponer, no una cruzada contra Rusia, no una inteligencia con América para formar el cuadro, sino ¡ah! la política grande, sublime, excelsa, colosal, de contar las piedras de la frontera oriental alemana.

En verdad que no hay política que ponga más al descubierto nuestra decadencia que esa política fratricida; la cual llegaría a su colmo si la suscribiesen todas las potencias europeas. Afortunadamente Inglaterra e Italia ven claro el problema y se aprestan para resolverlo. Por eso Mussolini última un tratado con Alemania, y Churchill, en nombre de Inglaterra dice bien alto en Roma, para que le oigan en París, que es necesaria de todo punto su colaboración; al mismo tiempo que Lloyd George, como obedeciendo a la misma consigna, denuncia ante el mundo la política tortuosa de su aliada Francia, para que deponga de una vez su furor en contra de ella. Es para nosotros muy grato añadir que habrá de contribuir no poco a este resultado la condenación fulminada por la Santa Sede contra el nacionalismo estrecho, egoísta y en extremo funesto de la Acción francesa, eterna rémora de la colaboración tudesca, y por consiguiente de la paz europea, principio y fundamento se ha dicho de la paz universal.

Si no se reaccionara contra esa política, imponiendo a toda costa la paz entre la familia europea, nos faltará autoridad para invitar a América a que nos ayude a formar el bloque que ha de contener el Asia, Africa y Oceanía de que caigan algún día sobre Europa, y consigan hoy lo que, gracias a la intervención de los Papas, no pudieron conseguir ayer con todo su poder, los turcos, en su ambición por el dominio de Occidente.

Juan SOLANAS, pbro.

Nota de la Redacción:—Por haber sufrido extravío en correos las correspondientes cuartillas, no pudimos publicar a su tiempo el precedente artículo.

Este número ha sido sometido a la previa Censura.

## Los teléfonos de Gerona

Debido al general descontento de los abonados a esta red, por su mal servicio créese que el Sr. Director General de Comunicaciones adoptará medidas encaminadas a cortar la multitud de abusos que tienen de soportar los abonados, y deficiencias de todas clases, aunque no se supone puedan resultar eficaces, interín permanezca la red en poder de la actual empresa.

Por esto el público siente vehementes deseos de que cuanto antes se verifique el traspaso a la Red Nacional, la cual, prescindiendo de tarifas de abono que desconocemos en este momento, podemos afirmar en cambio, que las instalaciones y aparatos que está instalando en las otras poblaciones, son de una bondad irreprochable lo cual constituye una garantía del buen servicio a que tienen derecho los abonados y que, no obstante, desde que existe la actual red no han podido disfrutar.

### ECOS DE LA OPINION

## La motocultura y el fisco

La acción del fisco, tiene a veces aspectos duros e imprevistos. Así ha venido a resultarlo, para un grupo importante de agricultores catalanes sujetos actualmente a expediente de defraudación, por no tener declaradas a los efectos de la contribución industrial sus máquinas trilladoras y los motores con que las actúan. No tienen dichas máquinas especificación especial en las antiguas tarifas, por lo que han debido ser incluidas por asimilación en el epígrafe: «Máquinas de aventar o limpiar el trigo no anejas a fábricas de harinas o molinos». Esta circunstancia basta a explicar el descubrimiento de dichos agricultores con la Hacienda. Por real orden de 2 de agosto último se trató al parecer de salvar aquella omisión, con la adición: «Contratistas de operaciones o tra-

bajos de labranza con aparatos movidos mecánicamente». Precisamente en este concepto radica lo poco equitativo del impuesto. No hay, al menos en Cataluña, propietarios agrícolas cuyos predios sean de tal extensión, que les permitan económicamente sostener máquinas de tal coste y rendimiento, sólo para la explotación de sus tierras. Tienen que convertirse forzosamente en contratistas, trillando las cosechas de sus colindantes. Por otra parte, por el encarecimiento de los jornales y la necesidad de abaratar la producción ha coincidido la introducción en el cultivo de los tractores mecánicos, aptos para actuar arados perfeccionados que efectúan labores a mayor profundidad que los ordinarios, moviendo también modernos desterradores y pulverizadores de trabajo perfecto y rápido. Es más ventajoso por lo tanto para los agricultores emplear para sus trilladoras los tractores que tienen aquel doble empleo, que motores fijos aunque sean éstos de menor coste. Al dificultar y gravar por tanto la trilla mecánica, resulta indirectamente perjudicada la motocultura, que a toda costa conviene fomentar. No hay porque encarecer la importancia de las labores profundas, como medio para combatir la sequía que merma todos los años nuestros cultivos estivales. Hace muchos años que el vizconde de Eza mostraba a sus compañeros de gobierno, unos frascos con terrones de tierra húmeda, obtenidos a cierta profundidad en terrenos sometidos al arado mecánico, comparándolos con otras muestras más superficiales, producto de la antigua labranza. Hemos de recordar como el más elocuente de todos los datos que en el pasado año de 1926 se importó en España desde enero a septiembre (último dato conocido) la enorme cantidad de 2900000 quintales métricos de maíz con un valor aproximado de 90.000.000 de pesetas. La cuota de 178 pesetas por trilladora y de 12 pesetas HP. en sus motores, casi la podríamos calificar de impuesto sobre el progreso agrícola, más que por la materialidad del impuesto por su significación moral. Tal esfuerzo personal representa para los poseedores de tan útiles máquinas el haberlas adquirido, sobreponiéndose a la inercia y la rutina, que merecerían en justicia en lugar de tributos, primas de estímulo y conservación y, ya que no se llegue a este extremo, sería muy equitativo y bien visto que el Gobierno, con objeto de facilitar su implantación las desgravase del todo, durante un largo período de tiempo.

L. PONS Y TUSQUETS

## Como se poda la vid

(Continuación)

3.ª En una cepa el desarrollo de sus brazos y pulgares correspondientes depende del número de los que se dejan, y en cada pulgar el desarrollo de sus brotes depende igualmente del número que se deje de éstos, y, por lo tanto, a mayor número de brotes, menor desarrollo para cada uno. Los de extremidad tienden a llevarse toda la fuerza vegetativa, y para que no lo hagan en perjuicio de los que salen por debajo de ellos es conveniente despuntarlos en la floración, y es necesaria siempre esta operación del despunte al establecer la forma de poda.

4.ª La dirección vertical de los ramos tiende a la vegetación vigorosa en madera, y la dirección inclinada tiende a la producción de fruto, que sólo o principalmente se obtiene en la vid en los brotes que salen sobre la madera del año anterior. Es decir, que un ramo tiene tanto menos vigor (a igualdad de otras circunstancias) cuanto más se aproxima en su crecimiento a la horizontal, y da una planta tanto más fruto cuanto menor es su fuerza vegetativa (en vegetación normal, como es consiguiente). Por esto, para lograr vigor en un brote debe procurarse su crecimiento en sentido vertical y procurar hacia el gran corriente de savia, lo cual se logra con eso, con dejarle solo, lo que equivale a hacerle brote único de yema terminal, que es siempre lo que da el ramo que en la cepa se lleva todo el vigor de la planta. Contrariando la ascensión de la savia moderamos el vigor de la planta, y tiende a contrariar esa ascensión de la savia cuanto puede entorpecerla en su camino (torsión del ramo, arquearlo), y en todo esto tenemos, por lo tanto, los medios diversos para aumentar la producción.

**Sistema de podas.**— Los sistemas de poda se reducen a tres: poda corta, poda larga y poda mixta. Es corta la poda cuando a los sarmientos para fruto se les dejan solamente de dos a tres yemas; es larga, cuando se les dejan más (dos, seis, doce), y mixta, cuando en la cepa se dejan sarmientos de una y otra clase.

Dentro de cada uno de estos tres sistemas cabe formar la cepa en gran arborescencia (muy extendida), en mediana arborescencia y en pequeña (muy reducida). En arborescencia de la cepa sobre varios planos o a todo viento, que es la poda en redondo o poda en vaso, y en arborescencia sobre un sólo plano, en cordón y en brazos en ebanico, o en astus que son las formas generales en espaldera.

La poda en redondo es la general de nuestros viñedos, y el no exigir las cepas, una vez formadas, ni alambrado ni tutores, y disponerse en arborescencia exterior muy en armonía con nuestros campos y climas secos, donde las cepas en gran arborescencia son incompatibles, hace sea ésta la forma más extendida. La poda en espaldera, ya sea en cordón o en astas, lo es menos porque requieren tutores o alambrado alineado esas formas, menos

compatibles también en su arborescencia con esas condiciones de nuestras tierras del viñedo, de clima y suelo secos en general. (Continuará)

## Generales

Más de la riña de abogados en Blanes

ACLARACION

Mejor informados acerca de lo ocurrido el día 7 en esta villa, hemos de consignar que el Sr. Folch y Vernet, en una discusión con el abogado de los litigantes de su esposa, dió a éste un puñetazo para esquivar el golpe con que se le amenazaba y que ninguno de los testigos presenciales ha sostenido lo de las amenazas de muerte que se le atribuyen.

El señor Folch ha presentado una denuncia ante los Tribunales militares por haberle detenido unas horas el sargento del puestó.

(De «Las Noticias»)

El Ayuntamiento de Verges anuncia su provisión, por concurso, el cargo de Farmacéutico municipal, vacante actualmente por defunción del que lo desempeñaba.

El jueves último, revisó el Regimiento Artillería de a pié de esta Ciudad el Capitán General de esta región, Excmo. señor don Emilio Barrera, siendo cumplimentado por todas las Autoridades civiles y militares de esta Capital.

El día 25 de los corrientes, a las ocho y media de la mañana, tendrá lugar en la Aduana de La Junquera la venta en pública subasta de varios géneros procedentes de abandono.

Reunieron en el Gobierno Civil los elementos que forman la Junta de la Unión Patriótica.

Ha tomado posesión de su destino en el Gobierno Civil de esta el Oficial don Juan Muñoz Botín.

La consignación del nuevo presupuesto para crear 1.500 escuelas, está hecha a base de que se creen 500 para el 1 de abril; 500 para el 1 de julio; y otras 500 para el 1 de octubre; no podrá por lo tanto darse con cargo a ese crédito ningún ascenso por escuelas nuevas antes del 1 de abril próximo.

Se ha publicado el censo de la población de España en 1920. Es la última estadística oficial

Da un total de 10.373.382 varones y 11.616.460 hembras, que suman habitantes 21.989.842.

La provincia más poblada es la de Barcelona con 1.349.282 habitantes, siguiéndole Madrid, Valencia y Oviedo.

El mayor contingente de analfabetos lo dió Murcia, y el menor León, Segovia y Santander.

En los últimos 20 años disminuyó el analfabetismo en un 37 por 100.

Imp. Vda. M. Llach.— GERONA